

**CONSUELO DEL CAÑIZO** | NUEVA JEFA DEL SERVICIO DE HEMATOLOGÍA DEL HOSPITAL DE SALAMANCA

"Los avances del laboratorio tienen que llegar antes al paciente"

La investigadora afronta el nuevo reto de liderar el servicio de Hematología con ilusión y con el convencimiento de que tiene un gran equipo de profesionales en el departamento por lo que podrán mantener su nivel de excelencia

ALEJANDRO SEGALÁS

LA primera semana de septiembre Consuelo del Cañizo comenzó a ejercer de forma oficiosa como jefa del servicio de Hematología del Complejo Asistencial de Salamanca en sustitución de Jesús San Miguel, que ya está incorporado a su nuevo proyecto en la Clínica Universitaria de Navarra. Del Cañizo se muestra ilusionada con este nuevo reto profesional para ella y sostiene que dirigirá a un gran equipo y eso le será de ayuda para intentar mantener el nivel de prestigio del departamento de Hematología del Hospital de Salamanca. Una de sus personas de confianza en el servicio de Hematología será la destacada científica Lola Caballero, que también tiene mucho peso en el departamento hematólogo salmantino.

¿Cómo están siendo los primeros días como jefa del servicio de Hematología del Complejo Asistencial de Salamanca?

Buenos. Como llevo tanto tiempo en el servicio lo conozco muy bien.

¿Cuánto tiempo lleva ligada al Complejo Asistencial de Salamanca?

Entré en el servicio de Hematología en 1973, aunque estuve una pequeña temporada en Francia. Yo soy de Segovia pero vine aquí a estudiar medicina en la Universidad de Salamanca y al final me quedé aquí.

¿Algún proyecto a corto plazo?

De momento, seguiremos trabajando en los que tenemos en marcha aunque ya veremos si podemos lanzar otros nuevos.

¿Cuál es la línea de trabajo que pretende seguir? ¿Será muy diferente a la que llevaba su antecesor Jesús San Miguel?

No, será una tendencia continuista con la gestión anterior. Los objetivos son los mismos y tan solo habrá unos cambios mínimos.

¿Cómo se gestiona la marcha de San Miguel a la Clínica Universitaria de Navarra?

Está claro que no nos podemos olvidar de lo que ha hecho Jesús San Miguel en este hospital pero tenemos que seguir en la misma línea sin él. Hay que recordar que deja un gran equipo en el servicio de Hematología que será capaz de sacar el trabajo adelante.

A nivel de investigación, está pendiente de que se confirme en las próximas semanas la acreditación del Instituto Carlos III al Instituto de Investigación Biomédica de Sa-



La nueva jefa del servicio de Hematología del Hospital, Consuelo del Cañizo./BARROSO

"La llegada del PET-TAC al Hospital de Salamanca nos va a ayudar en gran medida en el diagnóstico y en el seguimiento de procesos tumorales"

lanca (IBSAL) que repercutirá en atraer más financiación estatal a los proyectos salmantinos...

Sí, la acreditación del Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (IBSAL) va a favorecer mucho la investigación salmantina. La tendencia es que las administraciones potenciarán sus fondos a través de los institutos por eso es muy importante que la investigación salmantina pueda estar bien representada en ese ámbito. Además, se va a potenciar mucho la investigación traslacional (combinación de los avances del laboratorio con la aplicación al paciente).

Hablando de investigación traslacional, ¿cómo lleva el servicio de Hematología del Hospital de Salamanca ese paso de la investigación en sus primeras fases hasta su aplicación en la cama del usuario?

El servicio siempre ha tenido una gran tradición de investigación traslacional, aunque hay que seguir trabajando en que los avances del laboratorio no tarden tanto tiempo en llegar a los pacientes.

Otra de las noticias positivas que espera el servicio de Hematología

"La acreditación nacional del IBSAL va a traer financiación y respaldo a los grupos científicos salmantinos, de ahí que sea determinante"

es la llegada del ansiado PET-TAC...

Va a ser un complemento perfecto para los pacientes oncohematológicos, ya que avanzaremos gracias a él mucho en diagnóstico y seguimiento.

¿Evitaremos desplazamientos de pacientes a otros centros que sí cuentan con este instrumento de diagnóstico y seguimiento tumoral?

Efectivamente. Ya no tendrán que desplazarse a otros centros que sí cuentan con esta tecnología y les supondrá menos trastorno. Por último, a nivel de investigación nos va a ayudar mucho ya que podremos participar en los ensayos clínicos pero teniendo un equipo propio en nuestro centro.

Por último, ¿qué mensaje quiere lanzar para compañeros y pacientes en esta nueva aventura que acaba de iniciar?

Me gustaría transmitir que la salida de Jesús San Miguel es una pérdida puesto que es un científico con un amplio prestigio científico nacional e internacional, pero ha sabido dejar un equipo muy bien formado que podrá mantener el nivel.

LOS DATOS

■ UN CENTENAR DE TRABAJADORES EN EL SERVICIO. El servicio de Hematología y Hemoterapia del Complejo Asistencial de Salamanca está formado por más de 100 profesionales entre los que se encuentran médicos especialistas en Hematología, médicos residentes en formación, enfermeras, auxiliares, técnicos de laboratorio e investigadores pre- y post-doctorales, que se integran en una unidad asistencial, docente e investigadora cuyo objetivo central es aportar los mayores avances al diagnóstico y tratamiento de los pacientes con enfermedades de la sangre y órganos hematopoyéticos, según explica este departamento hospitalario en su página web propia.

■ ENSAYOS CLÍNICOS. El servicio de Hematología en los últimos años ha participado en cerca de 90 ensayos clínicos en colaboración con otros centros punteros a nivel internacional y nacional.

■ EQUIPO DE INVESTIGACIÓN DE MEDICINA REGENERATIVA. En la actualidad, Consuelo del Cañizo lidera el equipo de investigación de Medicina Regenerativa del Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (IBSAL), donde trabaja con un amplio grupo de científicos donde destacan Fermín Sánchez-Guijo Martín o Juan Blanco.